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「臺中市惠來溪及潮洋溪水環境改善工程」 

施工前說明會 

一、 會議時間：中華民國 108 年 1 月 21 日下午 2 時 30 分整 

二、 會議地點：本市西屯區公所四樓(大會議室) 

三、 主持人：林主任秘書志鴻        紀錄：黃幫工程司烟宏 

四、 出席單位：（詳附簽名冊） 

五、 主席致詞：（略） 

六、 業務單位報告：（略） 

七、 設計單位報告：（略） 

八、 各單位意見 

(一) 上石里里長： 

1. 請加強至善路 148巷跨河平台美觀，以提供遊客及居民休憩停留

點。 

2. 河岸駁坎已經有幾十年未進行整修，建議在本案中一併重新整修。 

(二) 上安里里長：上安路箱涵於颱風天過後常有樹枝堵塞，建議應於箱

涵前方設置攔物隔柵，以維護周遭居民安全及方便後續清理工作。 

(三) 逢福里里長： 

1. 河川護岸已受周邊黑板樹樹根影響而有多處龜裂，除進行水質改善

工程外，亦應維護護岸美觀，以維護整體景觀。 

2. 請貴局應詳細調查上游污染源頭，而非只是進行污水截流工程。 

3. 颱風天時河川水量極大，請貴局應確保工程完工後之河川通洪斷面

是否足夠，確保周遭居民安全。 

4. 貴局須提出相對應的配套措施，降低施工期間對周遭居民生活品質

的影響。 

(四) 逢甲里里長： 

1. 潮洋溪內水往上游處於本工程完成後是否予以保留？建議應該要予

以保留。 
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2. 逢甲里範圍內一直都缺少活動平台供里民休憩，本計畫請考量在逢

甲里新設活動平台或將目前規劃的平台略為平移至逢甲里範圍。 

(五) 惠來里里長： 

1. 請再提供本案進行污水截流位置詳圖、污水截流量及截流後排放路

徑等細部資訊。 

2. 惠來溪護岸多被黑板樹破壞，建議於本案工程應予以移除部分黑板

樹(樹距建議至少應大於 8 公尺)，以避免後續工程完工後，河岸再

次被黑板樹樹根破壞，而造成河道排洪不安全性，請應重新檢討後

施作完成後整體河道排洪的安全性。 

(六) 上德里里長：水湳經貿園區周邊僅上德里無回饋金，請水利局應重

新納入考量。 

(七) 至善里里長：施工前請提供詳細設計圖說，方便了解工程內容。 

(八) 林祈烽議員： 

1. 如上安里里長所提，上安路箱涵口上游有必要設置攔污柵，請水利

局規劃辦理。 

2. 朝馬國民運動園區旁籃球場建議不進行遷移，周遭景觀請再進行調

正。 

(九) 楊正中議員： 

1. 簡報內容無詳細說明水質檢驗位置、檢測結果、污水截流位置及污

水處理設施位置等資訊，請水利局應再提供詳細資料。 

2. 本案重點在於污水處理及水質改善，請提供此部分所佔的經費比例

及污水處理設施設置位置。 

3. 工程完成後，後續的維護管理由哪個單位執行？後續維護管理經費

多少？ 

4. 本案計畫由港尾子溪引流至潮洋溪補充河川基流量，請確認港尾子

溪平日流量是否足夠，並說明引水量及提供水質檢測報告。 

5. 工程設計請水利局能落實簡報願景圖所示。 
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6. 請再提供水質改善及景觀營造所佔的經費各多少。 

(十) 黃馨慧議員： 

1. 污水截流後，潮洋溪基流量不足，必須確保能引水補充，否則水少

時滯留雜物，將影響生態工法工程成效，但也要注意防洪安全，避

免大水時沖壞設施。 

2. 潮洋溪及惠來溪沿岸大樓污水是否已經接管？若尚未接管，則大樓

污廢水直接排入潮洋溪一樣會造成惡臭情形。 

3. 沿惠來溪河岸旁人行道無法進入公 51(道路不通)，造成居民無法直

接親近公 51 的設計成果，請問是否有解決方法？ 

4. 黑板樹破壞堤岸，建議移除。 

(十一) 陳淑華議員： 

1. 河川周邊不要淹水，且包括水質改善、景觀及防洪要一次到位。 

2. 朝馬國民運動中心旁籃球場目前狀況良好，不應進行拆除遷移，地

下礫間處理設施上方空地請再另外規劃使用用途。 

3. 公 51 應保持濕地公園規劃，降低水泥化設計，兼顧當地景觀生態

性。 

4. 惠來溪及潮洋溪沿線有多座跨河橋梁，惟多缺少行人空間，建議後

續階段應考量人本空間及休憩平台等整體設計規劃，以實際串聯水

湳、逢甲、新市政等亮點。 

5. 張文平里長提到，福星路沿惠來路三段未貫通至公 51公園，請水

利局推動處理。 

6. 目前所提供的簡報多為模擬圖，後續至里長或議員服務處溝通時，

請改採用設計施工圖，以讓地方代表更了解本案的實際規劃設計成

果。 

九、 結論 

1. 朝馬國民運動中心旁籃球場經討論原則不辦理遷移，請顧問公司就

現地狀況進行鄰近景觀方案調整。 



 

4 

2. 上述各與會人員意見請顧問公司納入評估，並將評估結果於 108 年

2 月 15 日前提送本局續辦。 

十、 散會（下午 4 時 30 分） 
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